
 

 

 

VERBALE DI ASSEMBLEA ORDINARIA SOCI 

DEL 12 MAGGIO 2021 

 

Il giorno 12 del mese di Maggio dell’anno 2021, alle ore 15:00 in modalità videoconferenza si è riunita, in 

seduta ordinaria, l’Assemblea dei Soci della Società Consortile a r. l. “Centro di Formazione Professionale 

Bassa Reggiana”, convocata dal Presidente dell’Assemblea previo invio di invito scritto, per deliberare sul 

seguente ordine del giorno: 

1. Approvazione Bilancio Consuntivo anno 2020; 

2. Approvazione Bilancio di Previsione anno 2021; 

3. Rinnovo Amministratore Unico; 

4. Varie ed eventuali. 

 

A norma di statuto, presiede l’assemblea il Presidente Sig. Edvin Husovic il quale, constatato che l’assemblea 

dei soci , in recepimento ai provvedimenti di urgenza in materia di prevenzione da contagio da Covid – 19 si 

può svolgere in audio / videoconferenza con riscontro da parte del Presidente e Segretario dei soggetti 

collegati e delle espressioni di voto a norma di Statuto e Codice Civile e dopo aver accertato che sono presenti 

i signori:  

Matteo Benassi  Sindaco del Comune di Boretto        6,80% 

Elena Benassi    Sindaco del Comune di Brescello      7,40% 

Renzo Bergamini    Sindaco del Comune di Gualtieri       9,80% 

Elisabetta Sottili  Sindaco del Comune di Luzzara      12,90% 

Roberto Angeli   Sindaco del comune di Reggiolo     13,00% 

Elena Carletti    Sindaco del Comune di Novellara     18,20% 

Cristina Ferraroni   Sindaco del comune di Poviglio      10,30% 

Camilla Verona   Sindaco del Comune di Guastalla      21,60% 

 

Dichiara 

validamente costituita l’Assemblea e pertanto atta a deliberare in sede ordinaria sui punti posti all’ordine del 

giorno. Previo consenso unanime dei presenti chiama a fungere da Segretario la dr.ssa Stefania Mori 

(Direttore Operativo del C.F.P. Bassa Reggiana) che conferma la sua accettazione. 

Il Presidente dà atto e fa constatare che è assente  il dr. Tazio Bortesi (Sindaco Revisore Unico), al quale verrà 

consegnata copia del presente Verbale affinché possa esprimere le proprie considerazioni, e che alla seduta 

sono presenti la Dr.ssa Elena Gamberini (Direttore Unione Bassa Reggiana), il dr. Remo Basini 

(commercialista del C.F.P. Bassa Reggiana).  

Il Sindaco di Guastalla Camilla Verona passa all’esame dei punti all’O. d. G. e ed invita il dr. Remo Basini, 

commercialista del C.F.P. Bassa Reggiana, ad illustrare i dati relativi al bilancio consuntivo dell’anno 2020 e 

le varie voci che costituiscono il bilancio stesso.  

 

 



 

 

 

Il dr. Basini, dopo una breve premessa sulle problematicità derivanti dall’emergenza Covid-19 e sulle relative 

misure messe in atto dall’ente per fronteggiare la situazione, illustra in modo dettagliato i risultati del bilancio 

al 31/12/2020 composto da Stato Patrimoniale, Conto Economico e Nota Integrativa redatta come previsto 

dal Codice Civile, che evidenziano un utile al netto delle imposte di euro 23.521,00.  

Sulla base della disamina dei dati, evidenzia ai soci presenti il buon stato di salute e la solidità patrimoniale 

della società: sul punto fa presente che la stessa presenta un indice di capitalizzazione (rapporto fra mezzi 

propri e capitale investito) di circa il 30%; tale livello di capitalizzazione è da considerarsi fra i più elevati 

rispetto alla media del settore in Emilia-Romagna  

Prosegue illustrando brevemente i contenuti della “Relazione sull’implementazione degli strumenti di 

governo societario e valutazione del rischio aziendale”, specificando che gli indicatori e le soglie di allarme di 

cui la società si avvale sono quelli stabiliti ai fini dell’accreditamento. Di questi, permane una durata media 

dei crediti superiore alla soglia fissata dalla Delibera Regionale; tale valore è rimasto sostanzialmente uguale 

rispetto al 2019. Il dr. Basini rimanda ad un successivo momento la trattazione di tale problematicità. 

Conclude rendendo noto che il Dr. Tazio Bortesi, nella sua Relazione in qualità di Sindaco e Revisore Unico, 

non pone dubbi sulla continuità aziendale e propone ai Soci di approvare il bilancio di esercizio chiuso al 31 

dicembre 2020.  

Prende la parola il Sindaco di Guastalla Camilla Verona che ringrazia il dr. Basini per la chiarezza 

nell’esposizione. Si complimenta inoltre con la Direzione e manifesta la propria soddisfazione e tranquillità 

per il risultato conseguito dall’ente, considerato sia il difficile momento derivante dall’emergenza Covid che 

la peculiarità dell’ente stesso, caratterizzato da un’utenza multietnica e complessa.  

Intervengono il Sindaco di Poviglio Cristina Ferraroni, che si complimenta per l’eccezionale risultato, ed il 

Sindaco di Boretto Matteo Benassi, il quale riconosce il buon lavoro svolto e mostra il proprio consenso sulla 

scelta di non accantonare e di dare priorità ai giusti investimenti. 

Nessuno più chiedendo la parola, il Presidente invita l’Assemblea a votare il bilancio consuntivo dell’anno 

2020. 

 

Dalla votazione che segue il BILANCIO CONSUNTIVO anno 2020 risulta  
 

APPROVATO ALL’UNANIMITÀ 

 

Passando al secondo punto dell’ordine del giorno “Approvazione Bilancio di Previsione anno 2021”, prende 

la parola il Direttore del C.F.P. Bassa Reggiana dr.ssa Stefania Mori. 

La Dott.ssa Stefania Mori espone com’è stato predisposto il bilancio di previsione per l’anno 2021, 

anticipando le difficoltà e la prudenzialità circa la redazione. 

Il risultato previsto è stato determinato da una proiezione dei costi diretti attività per attività, mentre le spese 

generali sono state determinate sulla base delle spese degli anni precedenti.  

Prosegue illustrando in modo dettagliato le attività che costituiscono il valore della produzione 2021 per un 

importo pari a circa € 955.000,00 ed effettua una comparazione rispetto al valore della produzione anno 

2020 (importo: € 934.144,00). 

 



 

 

 

Rispetto all’anno precedente, si registra una leggera ripresa delle attività a mercato, in particolare corsi in 

materia di salute e sicurezza, che possono svolgersi in presenza, e un corso per Operatore Socio Sanitario 

(OSS) della durata di 1000 ore. Sottolinea, inoltre, l’importanza dell’Area IeFP, la quale rappresenta circa il 

50% del valore della produzione. 

Per contro, alcune Operazioni già approvate faticano ad essere avviate o hanno subito dei rallentamenti nella 

realizzazione per difficoltà degli utenti a svolgere lezioni online. 

Nello specifico:  

 3 Operazioni Fondo Regionale Disabili (FRD), approvate nel 2020, non sono ancora partite per 

mancanza di utenti, in quanto sovrapposte alle Operazioni approvate nel 2019 e tutt’ora in fase di 

realizzazione (proroghe concesse causa COVID);  

 3^ L.R. 14/2015: da Luglio 2020 i Servizi hanno inviato solamente 16 utenti, contro i 60 delle 

precedenti Operazioni (impegnati solo 80.000€ sui 300.000€ previsti per il Distretto di Guastalla). La 

scadenza per la presa in carico degli utenti è fissata a fine giugno 2021; 

 In generale, i corsi di formazione che non prevedono laboratori pratici (ad esempio: corsi di lingue, 

informatica, competenze trasversali) e che quindi possono essere svolti solamente a distanza, hanno 

poche adesioni per mancanza, da parte dell’utenza a cui si rivolgono, di competenze informatiche di 

base e/o di dispositivi idonei e connessione Internet. 

A seguire, la dr.ssa Stefania Mori riprende il tema della durata media dei crediti superiore alla soglia fissata 

dalla Delibera Regionale, anticipato dal dr. Remo Basini.  

Specifica che il permanere delle difficoltà di riscossione e dell'allungamento dei tempi di incasso dei crediti 

deriva dalla gestione in partenariato di diversi progetti quali il Fondo Regionale Disabili (che vede come Ente 

Capofila I.R. E.COOP. Emilia Romagna già segnalato nel precedente bilancio), il progetto in partenariato 

Antidispersione (Capofila AECA) e il progetto per Disoccupati e Orientamento (Ente capofila I.F.O.A.). Segnala 

che i ritardi, in alcuni casi, sono correlati a rallentamenti nei controlli da parte della RER. 

Dopo tale precisazione, la dr.ssa Stefania Mori espone i miglioramenti/investimenti previsti per l’anno 2021: 

realizzazione del processo di migrazione dell’infrastruttura informatica al cloud computing; dotazione di 

nuove strumentazioni per il Laboratorio di autoriparazione, funzionali a garantire un’offerta formativa in 

linea con i processi di innovazione verde e digitale che riguardano il settore automobilistico e con il sistema 

regionale delle qualifiche che prevede, per la figura dell’Operatore meccatronico dell’autoriparazione, la 

nuova unità di competenza “Manutenzione e riparazione pneumatici”; formazione per il personale dell’ente 

sul Software gestione ProForma al fine di ottimizzare i processi di lavoro e far fronte alla troppa burocrazia 

prevista dalle attività FSE.  

Conclude affermando che il volume delle attività già in fase di realizzazione, rappresentato dalle code delle 

approvazioni 2020 e le attività già approvate per l’anno 2021, fanno presupporre che il risultato di bilancio 

per l’anno 2021 possa essere in perdita per un importo previsto di Euro 55.000,00 ante imposte. 

  



 

 

 

Tuttavia, si mostra ottimista ed afferma che se la situazione di emergenza sanitaria consentirà di realizzare 

le attività in presenza già a partire dal mese di giugno 2021, sarà possibile incrementare il valore della 

produzione e, di conseguenza, diminuire la perdita di esercizio. 

Prende la parola il Sindaco di Guastalla Camilla Verona che esprime le proprie considerazioni in merito 

all’importanza di non adagiarsi e di investire con cognizione di causa per garantire un’offerta formativa 

aderente ai fabbisogni del mondo produttivo. Riprendendo poi quanto esposto dal Direttore dr.ssa Stefania 

Mori circa le difficoltà di riscossione crediti e le troppe incombenze burocratiche legate alla gestione delle 

attività, esprime la necessità che l’Assemblea dei Soci si attivi con la RER per individuare possibili azioni 

migliorative. 

Interviene il Sindaco di Gualtieri Renzo Bergamini per suggerire di promuovere maggiormente il rapporto 

CFP-mondo produttivo, in quanto non tutte le aziende del territorio, ad oggi, conoscono o hanno avuto 

rapporti con l’Ente.     

Nessuno più chiedendo la parola, il Presidente invita l’Assemblea a votare il Bilancio di Previsione anno 2021. 

 

Dalla votazione che segue il BILANCIO DI PREVISIONE anno 2021 risulta  

APPROVATO ALL’UNANIMITÀ 

con la raccomandazione di tenere monitorata la situazione  

affinché il risultato di bilancio per l’anno 2021 non sia eccessivamente negativo. 

 

Si prosegue con la trattazione del terzo punto dell’ordine del giorno “Rinnovo Amministratore Unico”. 

Prende la parola il Sindaco di Guastalla Camilla Verona la quale, tenuto conto dei buoni risultati ottenuti e 

considerata l’importanza di garantire una continuità in questa fase particolarmente delicata causata dalla 

pandemia, propone la conferma della nomina di Edvin Husovic nato a Sarajevo il 30/09/1978 quale 

Amministratore Unico del “C.F.P. Bassa Reggiana Soc. Cons. r.l.”, non essendovi da Statuto vincoli che 

ostacolino la terza nomina. 

Ricorda che il compenso lordo annuo è pari a Euro 8.127 (ottomilacentoventisette). 

Dopo esauriente discussione il Sindaco di Guastalla Camilla Verona mette ai voti la proposta. L’Assemblea 

approva con voto unanime favorevole espresso in forma palese dai rappresentanti la totalità del capitale 

sociale; nessun voto contrario, nessuno astenuto. 

 

L’ASSEMBLEA APPROVA ALL’UNANIMITA’ 

 

Il Sindaco di Guastalla Camilla Verona informa i presenti della proposta avanzata il mese precedente dalla 

Direzione e dall’Amministratore Unico di individuare una nuova sede ove ubicare i laboratori 

professionalizzanti attualmente siti in via Papa Giovanni XXIII a Guastalla, esprimendo parere favorevole.   



 

 

 

Sul punto interviene la dr.ssa Stefania Mori per precisare che, stante le ultime informazioni scaturite da un 

incontro con l’Assessore Regionale Vincenzo Colla circa la modifica dei requisiti per l'accreditamento degli 

Enti di Formazione Professionale, si è valutato di rimandare il trasferimento; nel frattempo si è trovata 

un’intesa con il proprietario dell’attuale Laboratorio per ridurre il canone di locazione da € 1.613,84 + IVA ad 

€ 1.350,00 + IVA, a far data dal 01/06/2021 e fino a naturale scadenza. 

Ricollegandosi al sopracitato incontro con l’Assessore Regionale Vincenzo Colla, il Presidente Edvin Husovic 

sottolinea l’importanza del ruolo dei Comuni quali portavoce a livello regionale di proposte formative e/o di 

richieste di finanziamento necessarie per ampliare e digitalizzare i laboratori del CFP Bassa Reggiana. Informa, 

inoltre, che è in atto un processo di trasformazione dei Centri di Formazione accreditati, finalizzato alla 

razionalizzazione/unificazione di diverse realtà. 

Prosegue poi ricordando l’imminente scadenza del Contratto di lavoro a tempo determinato del Direttore 

Operativo. In merito a ciò, il Sindaco di Guastalla Camilla Verona comunica che stanno provvedendo con il 

supporto della Dr.ssa Elena Gamberini (Direttore Unione Bassa Reggiana) e del segretario Comunale del 

Comune di Guastalla Mauro D’Araio. 

 

L’Assemblea, dopo aver esaurito tutti i punti posti all’Ordine del Giorno, all’unanimità 

DELIBERA 

1. Di approvare il BILANCIO PREVENTIVO ECONOMICO anno 2020 così come presentato. 

2. Di approvare il BILANCIO DI PREVISIONE relativo all’esercizio 2021.  

3. Di confermare EDVIN HUSOVIC quale Amministratore Unico del “C.F.P. Bassa Reggiana Soc. Cons. r.l.”, 

stabilendone il compenso lordo annuo in Euro 8.127 (ottomilacentoventisette) con mandato di durata 

triennale e comunque fino all’approvazione del Bilancio di esercizio per l’anno 2023. 
 

 

Con il presente atto, inoltre, il Presidente e Legale Rappresentante, conferisce incarico (Art.1, C. 4 Lettera F 

del D.lgs. N. 139/2005) al Dott. Remo Basini, commercialista in Modena, affinché proceda con gli 

adempimenti pubblicistici connessi con la seguente delibera di approvazione di bilancio presso il Registro 

Imprese di Reggio Emilia. 

Null’altro essendovi a deliberare, l’Assemblea viene sciolta alle ore 16:30, previa redazione, lettura ed 

approvazione del presente verbale sottoscritto dal presidente e dal segretario. 

Si specifica che, come previsto dall’art. 15 “Audio/Video-Assemblea” dello Statuto del C.F.P. Bassa Reggiana, 

Presidente e Segretario sono presenti nello stesso luogo. 

 

 

 IL SEGRETARIO   IL PRESIDENTE  

 (Firmato – Dott.ssa Stefania Mori)   (Firmato – Dott. Edvin Husovic )  


